

Lunes 13 de febrero 2012

El Financiero Parlamento griego aprueba el plan económico de austeridad (AFP, Reuters) ATENAS, 13 de febrero.- El Parlamento griego votó el domingo a favor del programa económico de austeridad con el que se activará el rescate financiero del país por 130 mil millones de euros y su mantenimiento en la zona euro solicitados por los acreedores del país, anunció el presidente del Parlamento, Philippos Petsalnikos. Tras una noche caracterizada por violentas manifestaciones contra la austeridad en Atenas, con 54 heridos según un último balance del Ministerio de Sanidad, el programa económico fue adoptado por mayoría. "De los 278 diputados presentes, 199 votaron a favor y 74 en contra", indicó Petsalnikos al término de la votación en el Parlamento, que dispone de 300 escaños. P.C. Grecia, plan de austeridad, finanzas públicas Contradicciones en la política de energías renovables Del IMEF para EL FINANCIERO / Alejandro Violante El presidente Felipe Calderón, en su vertiente de política internacional, ha sido un promotor ferviente de cuestiones ambientales y a favor del desarrollo sustentable, habiendo México organizado reuniones mundiales sobre la materia y propuesto la creación de un Fondo Verde, posición refrendada en el Foro Económico de Davos y que estará incluida en la agenda de la reunión del G-20 que nuestro país organizará en Los Cabos este año. Las energías renovables se han vuelto una prioridad entre las políticas y recomendaciones que se han elaborado en el marco de las Naciones Unidas, OCDE, la Agencia Internacional de Energía, Agencias Financieras Multilaterales (Banco Mundial, BID) para responder a los enormes retos en materia de cambio climático, seguridad energética y acceso a las mismas. Toda esta intensa actividad contrasta con el poco apoyo real que en nuestro país el gobierno federal da, mediante sus programas, a los proyectos de energías renovables. P.C. sector energético, energía renovable Cae 13% el superávit turístico en 2011 Claudia Alcántara El 2011, decretado como el Año del Turismo, cerró con una caída de dos dígitos en el saldo de la balanza turística -la diferencia entre los ingresos y egresos de la cuenta de viajeros internacionales- en comparación con lo reportado el año anterior, lo que representa su segunda peor caída desde 1999. De acuerdo con cifras emitidas por el Banco de México (Banxico), el saldo de la balanza turística en el acumulado de enero-diciembre de 2011 se ubicó en tres mil 892.7 millones de dólares, lo que representó una contracción de 13.03 por ciento frente a 2010; e incluso fue menor en 6 por ciento contra 2009 -considerado el peor año de la actividad turística- y en 18.2 por ciento con relación a 2008. La balanza turística mostró una de sus mayores contracciones desde la registrada hace 12 años. En 1999 la balanza se ubicó en dos mil 682 millones de dólares, lo que significó una reducción de 18.3 por ciento frente a 1998. P.C. turismo Economía informal, válvula de escape Eduardo Jardón El sector informal generó dos de cada tres nuevos empleos en 2011. A esta actividad se incorporaron un millón 650 mil personas en el año, de un total de dos millones 474 mil que ingresaron al mercado laboral, con lo que se mantuvo como la principal fuente de trabajo en el país. Lo anterior resulta adverso para la calidad de vida de los ciudadanos, ya que por lo general ese tipo de empleos son mal remunerados, carecen de seguridad social y otras prestaciones, y se caracterizan por su alto nivel de vulnerabilidad. El incremento en el empleo informal superó en 179 por ciento al formal, considerado como el número de trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). P.C. economía informal, empleo informal Lento dinamismo de la economía aumenta la precariedad laboral; círculo vicioso (Zenyazen Flores) El aumento de la informalidad es el resultado del insuficiente crecimiento que padece México y de la precarización del empleo, razón por la cual la economía ilegal se ha consolidado como un eje rector de la ocupación en nuestro país, ya que sus niveles de avance son superiores a los registrados por la formalidad, señalaron expertos. Y "es poco probable que en el corto plazo se revierta esa situación" debido a que en 2012 el crecimiento se encuentra "anegado" en una etapa de volatilidad externa y de debilidad interna, alertó José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey. Se ha caído en un círculo vicioso, ya que han disminuido salarios, prestaciones y horas de trabajo, y no se tiene el suficiente vigor para lograr un mayor avance de la economía, aseveró. Alberto Moritz, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, dijo que el deficiente crecimiento del país, pero en particular del lento dinamismo del sector industrial, es lo que ha provocado que la actividad informal se dispare; "de ahí que su evolución sea ya una tendencia y no algo coyuntural". P.C. empleo, precariedad, sector industrial, economía informal La baja calidad del sistema educativo frena crecimiento Isabel Becerril El magro crecimiento económico de México en las últimas tres décadas ha sido resultado, en gran medida, de la baja calidad del sistema educativo, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). La educación, además de ser un factor esencial para igualar oportunidades entre la población, es un elemento determinante para estimular la productividad y competitividad del país. Sin embargo, en México las condiciones de bienestar de las familias y el nivel de competitividad de la economía reflejan claramente la baja calidad del sistema educativo, subraya el organismo de análisis del sector privado. P.C. educación, sistema educativo, crecimiento económico Población rural y desarrollo Araceli Damián Durante el siglo XX, México pasó de ser un país predominantemente rural a uno urbano. En 1921 el 70 por ciento de la población vivía en localidades menores a dos mil 500 habitantes, en 2000 el porcentaje era de tan sólo 25.4, y aunque el ritmo de la baja se desacelera desde los años ochenta, el último Censo de Población y Vivienda reporta que 23.2 por ciento de la población total del país vive en estas localidades (ver gráfica anexa). Tenemos que reconocer el valor que ha tenido la población rural en el desarrollo económico registrado en nuestro país entre 1930 y 1980. Ésta nos proporcionó alimentos baratos, que hicieron posible la industrialización al subsidiar indirectamente el costo de la mano de obra, además de que constituyeron una parte fundamental de la fuerza de trabajo barata a través de la migración campo-ciudad. P.C. sector rural, sector urbano, desarrollo económico, historia económica Reforma Registra industria menor avance de 2011 Por Mónica Ramírez Cd. de México México (13 febrero 2012).- El Producto Interno Bruto (PIB) de la industria mexicana subió 3.2 por ciento en el cuarto trimestre de 2011 en relación al mismo periodo de 2010, con lo que registró su menor avance en el año, señalaron cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esto, la actividad industrial en 2011 creció 3.8 por ciento, su menor avance desde 2009 cuando cayó 7.7 por ciento. Durante el último trimestre del año pasado, la industria observó una desaceleración importante debido a que las manufacturas presentaron una menor dinámica, pero

también se vio afectada por una caída en la minería y un crecimiento menos vigoroso en la construcción y la generación de electricidad, gas y agua. En el cuarto trimestre, la industria manufacturera aumentó 3.9 por ciento, siendo también su menor crecimiento en el año pasado. P.C. sector industrial, industria manufacturera, INEGI Destaca OCDE recuperación Por AFP París Francia (13 febrero 2012).- Una cierta recuperación del crecimiento parece esbozarse en los países ricos, impulsada por Estados Unidos y Japón, mientras en la eurozona hay un moderado freno al deterioro de la situación, según indicadores publicados este lunes por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Actualmente, esos indicadores exhiben un cambio positivo en la dinámica de crecimiento para la OCDE en su conjunto, impulsado principalmente por Estados Unidos y Japón, indica la organización. En cambio, los indicadores de la zona euro muestran un crecimiento inferior a su tendencia a largo plazo. Sin embargo, emergen los primeros signos de moderación en su reciente deterioro, explica la Organización. Eso significa que la desaceleración económica parece atenuarse ligeramente en la Unión Monetaria. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C OCDE, economía mundial, crecimiento económico Tiende México en comercio hacia alianzas Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 febrero 2012).- El Gobierno de México está buscando la manera de ampliar las posibilidades comerciales del País en el extranjero a través de las alianzas, que potencian los beneficios de los Tratados de Libre Comercio (TLC's). "Estamos buscando de pasar de acuerdos bilaterales a acuerdos plurilaterales, donde intentamos ser parte de un bloque entre economías donde se pueda aprovechar la oferta exportable, que es muy amplia, se busca que el País forme parte de iniciativas más ambiciosas", explicó Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Las alianzas se caracterizan por ampliar los beneficios de los tratados abarcando áreas geográficas más grandes, si bien no son uniones que implican libre tránsito de personas y marcos institucionales únicos, como la Unión Europea, son arreglos entre naciones que incluso ya tienen preferencias arancelarias entre ellas. P.C. comercio exterior, acuerdos comerciales, TLC Tiene México récord de turistas en 2011 Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (13 febrero 2012).- En 2011, cerca de 190 millones de turistas nacionales e internacionales recorrieron el País, lo que representa un crecimiento de 2.3 por ciento con respecto a 2008, año que había sido considerado como el mejor en la historia del sector, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). Asimismo, la cifra es 3.7 por ciento superior a la registrada en 2010, cuando hubo un flujo de 183.2 millones de visitantes, y 10.6 por ciento mayor que en 2009 (171.8 millones de turistas). En lo que respecta a turistas nacionales, 167.3 millones de mexicanos recorrieron los destinos de México durante 2011, cifra 4 por ciento superior a lo registrado en 2010, 11.3 por ciento en relación a 2009 y 2.6 por ciento a 2008. En tanto, para el mismo año, México cerró con 22.67 millones de turistas internacionales, cifra histórica desde 1980, fecha que se tienen mediciones por parte del Banco de México (Banxico). Esto representa un incremento de 2 por ciento con relación a 2010, de 5.7 por ciento a 2009 y de 0.2 por ciento a 2008. P.C. Sectur, turismo Aprueban plan griego y suben Bolsas Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (13 febrero 2012).- Al fin el drama griego llegó al último acto y los mercados ven con optimismo el desenlace de tan larga puesta en escena. Este lunes el parlamento griego dio su visto bueno al plan de austeridad acordado entre las autoridades helenas, la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional, y ya sólo falta la aprobación de los ministros de hacienda de la UE. Esta aprobación está sujeta a la presentación de detalles, por parte de Grecia, sobre la forma en que reducirá 325 millones de euros en su gasto. P.C. Grecia, Unión Europea, FMI, plan de austeridad, sistema financiero Reciben estados recursos históricos Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (13 febrero 2012).- Los Gobierno estatales y municipales recibieron en 2011 de la federación 1.12 billones de pesos, el monto más alto en la historia y equivalente a 7.8 por ciento del PIB, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda. Este monto comprende todos los conceptos bajo los cuales las federación les otorga recursos. Según Hacienda, es el monto histórico más alto que han recibido, medido en términos reales, incluso por arriba del alcanzado en 2008 cuando los precios del petróleo originaron ingresos excedentes récord. Entre 2007 y 2011 estas transferencias crecieron 13.8 por ciento en términos reales. Y es que aunque las Participaciones sólo aumentaron 5.5 por ciento el año pasado, esto se compensa con toda clase de fondos que están considerados gasto federalizados. P.C. SHCP, entidades federativas, gasto público El Universal Alcanza cifra récord número de turistas en 2011: Sectur Redacción | El UniversalLa secretaría de Turismo informó que el número de turistas nacionales y extranjeros en el país el año pasado alcanzó una cifra histórica, para ubicarse en cerca de 190 millones de visitantes, cifra 3.7% mayor a la alcanzada un año antes. De este total Sectur y Banco de México contabilizan 22.67 millones de turistas internacionales, lo que significa un incremento anual de 2%, para ubicarse en el nivel más alto del que se tenga registro. Por otra parte, el número total de viajeros internacionales al país, que incluye a fronterizos, no fronterizos y de cruceros, ascendió a 73 millones 958 mil, cifra 7.3% inferior a la registrada un año antes, de acuerdo con las cifras más recientes del Banco de México. P.C. turismo Ven impulso de PYMES con compras de gobierno Eduardo Camacho | El UniversalLa demanda de bienes y servicios por parte del gobierno a pequeñas y medianas empresas en los últimos cuatro años ha crecido a través del Programa Compras de Gobierno, permitiéndole a este sector diversificar sus productos y mejorar procesos, así como dinamizar la cadena productiva nacional. Parte de ese impulso se debe al mínimo de contenido nacional que debe contener cada bien que exige la ley, ya que eso ha permitido integrar a más empresas a la producción nacional y disminuir las importaciones. El porcentaje requerido es de 60% pero, para mantener la inercia, podría incrementarse en un corto plazo hasta 65%, consideró Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). P.C. mipymes Crecimiento y bienestar: desafío de la economía mexicana (II) José Luis De la Cruz Gallegos* | El UniversalLa publicación de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, correspondiente al cuarto trimestre de 2011, ha puesto en claro que el avance en la precarización del mercado laboral mexicano es un problema estructural. El número de mexicanos ocupados en la economía informal (14 millones), de quienes no reciben ingreso (4.2 millones), que cuando mucho perciben un salario mínimo (6.4 millones), de los que ganan entre uno y dos salarios mínimos (10.8 millones), de las personas con ocupación pero que no tienen acceso a la seguridad social (30.8 millones) o de quienes no tienen contrato por escrito (14.8 millones), es altamente preocupante y solamente constituye una muestra de la tarea a realizar si se pretende resolver este desequilibrio social. P.C. INEGI,

empleo, economía informal, mercado laboral Riesgos en inflación: Banxico Ricardo Jiménez | El Universal El Banco de México (Banxico) dará a conocer el "Informe trimestral de inflación" el próximo miércoles, será importante para conocer la postura y tendencia que existe sobre este indicador macroeconómico, además de saber los factores de riesgo principalmente si son de origen externo, como el aumento de los precios internacionales de los productos agrícolas. Es importante mencionar que en la última minuta del banco central sobre la postura de los miembros de la Junta de Gobierno en relación al balance de riesgo de inflación dijeron que "algunos miembros señalaron que la inflación se mantiene neutral", mientras otros comentaron que este balance de riesgo para los precios al consumidor empeoraron. P.C. Banco de México, inflación El Economista Bolsas europeas suben ante reformas helénicas Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron este lunes en alza impulsadas por la aprobación en Grecia de medidas de austeridad necesarias para evitar una cesación de pagos, aunque los operadores dijeron que varios inversores en corto comenzaban a posicionarse para una caída del mercado. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones de la región cerró con una caída de 0.60% a 1,070.26 puntos, luego de haberse movido entre un máximo de 1,074.33 y un piso de 1,063.11. "Obviamente hemos visto un avance del mercado esta mañana por Grecia, pero hay cierto escepticismo", dijo Joe Rundle, jefe de operaciones de ETX Capital. "Los volúmenes son exigüos y la gente está buscando vender en este repunte", agregó. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas Sequía+heladas+recesión=hambre Pablo Pérez Akaki En el campo mexicano no se puede ver ni por dónde pueden venir noticias buenas: si en varios meses del año la falta de lluvia es la constante, ahora se han dejado sentir fríos severos que es posible generen más pérdidas de lo que se esperaba. Parece que nuevamente no será un buen año por los fenómenos meteorológicos. Conviene recordar que importantes zonas del norte del país, productoras de cereales y carne, han padecido de intensas sequías en los últimos meses, que les ha llevado a pérdidas de gran magnitud para los productores y a la disminución de la oferta disponible de alimentos para amplios sectores de la población. P.C. sequía, cambio climático, alimentos La Jornada Dispara migración juvenil desempleo y bajos salarios Ciro Pérez Silva México, DF. Las condiciones de desempleo y bajos salarios han provocado que en los últimos años la migración de jóvenes alcance las cifras más altas en la historia. De los 660 mil mexicanos que abandonaron el país en 2011, poco más de 450 mil fueron jóvenes de 15 a 29 años de edad, advierte el estudio "Pobreza y Migración, el principal problema de la juventud mexicana y su impacto en los indicadores educativos". Destaca que en regiones con alta migración, más del 40 por ciento de los jóvenes mayores de 15 años, son susceptibles de abandonar la escuela por emigrar hacia los Estados Unidos. P.C. migración, jóvenes, desempleo, salarios Dólar se cotiza a la venta en 12.83 pesos en bancos; baja 12 centavos Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos del Distrito Federal, el dólar libre se vende en 12.83 pesos, 12 centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, mientras que el precio a la compra es de 12.33 pesos. Por su parte, el euro registra una cotización a la venta de 17.10 pesos, dos centavos menos respecto al cierre del viernes anterior, en tanto que el yen se ofrece en 0.167 pesos. Banco Base explica que el comportamiento del euro se origina luego de que el parlamento de Grecia aprobara las reformas estructurales, y estima que el tipo de cambio para este día fluctúe entre 12.66 y 12.69 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar Creció 3.8% producción industrial en 2011: Inegi Notimex México, DF. La producción industrial en México se incrementó 3.8 por ciento en términos reales en 2011 respecto a la del año anterior, cuando avanzó 6.1 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este resultado, explica, se debió al desempeño favorable en tres de los cuatro sectores que la integran, donde la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final creció 5.5 por ciento, las industrias manufactureras 5.1 y la construcción en 4.8, en tanto que la minería disminuyó 2.3. En su reporte, indica que tan sólo en diciembre de 2011, la actividad industrial registró una variación de 2.8 por ciento con relación a igual mes de 2010, y con una moderación en su ritmo respecto al avance de 3.3 por ciento anual en noviembre previo. P.C. sector industrial, producción, INEGI Abren bolsas europeas con alzas tras aprobación de plan de rescate griego Notimex Madrid. Las principales bolsas de valores de Europa abrieron hoy lunes sus operaciones con ganancias, encabezadas por el mercado de Milán con 1.23 por ciento. Los mercados europeos abrieron este día sus operaciones en terreno positivo, luego de que el Parlamento griego aprobara el plan de ajuste que les permitirá recibir el segundo rescate de la Unión Europea por 130 mil millones de euros y suscribir la condonación de la deuda contraída con el sector privado (en torno a 70 por ciento). P.C. Grecia, Unión Europea, sistema financiero, bolsas europeas El País Los sindicatos critican que el despido sea "libre y gratuito" con la reforma laboral El País Madrid 13 FEB 2012 - 14:25 CET 493 Los líderes de Comisiones Obreras y UGT, Ignacio Fernández Toxo y Cándido Méndez, han criticado la reforma laboral que el viernes aprobó el Gobierno en el Consejo de Ministros. Después de la reunión que han celebrado esta mañana con la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, han lamentado que el despido pase a ser "libre y gratuito" en el caso de las empresas con menos de 50 trabajadores. "Se discrimina a todos los trabajadores que ahora mismo tienen un contrato en estas empresas", han señalado. Además, han avanzado que sembrarán España de movilizaciones que desembocarán en una huelga general cuando mejor les "convenga". P.C. reforma laboral, sindicatos España se acerca al coste del despido en Europa, pero las trabas aún son menores Lucía Abellán Bruselas 13 FEB 2012 - 05:59 CET 9 Despedir en España resultaba hasta ahora fácil y caro en comparación con el resto de Europa. Tras la reforma laboral, la legislación española se aproxima a la europea en costes, pero a cambio no endurece las condiciones al nivel de países de referencia como Alemania. La complejidad de la regulación del despido en la mayor parte de los países permite extraer las más diversas lecturas según el elemento de comparación que se utilice. Con las mismas normas en la mano, diferentes estudios arrojan conclusiones opuestas sobre el alcance de la ley en cada territorio. P. C. Europa, reforma laboral El número de empresas creadas en 2011 aumenta un 6% a pesar de la crisis Agencias Madrid 13 FEB 2012 - 10:07 CET El número de empresas creadas durante el año 2011 aumentó un 6% hasta alcanzar las 84.781. La estadística se muestra al alza por segundo año consecutivo, después de las caídas experimentadas entre los años 2006 y 2009, según ha informado el Instituto Nacional de Estadística (INE). El capital suscrito para su constitución superó los 21.383 millones de euros y aumentó el 167,3%, mientras que el capital medio suscrito fue de 252.223 euros y

creció un 152,2% respecto a un año antes. Además, en 2011 ampliaron capital 36.473 sociedades mercantiles, el 5,9 % más que en 2010. El capital suscrito en las ampliaciones casi se dobló y tuvo un ascenso interanual del 96,5 %, hasta los 76.912 millones. Asimismo, según el índice de Sociedades Mercantiles (SM) del INE, el capital medio suscrito en estas operaciones, 2.108 millones de euros, aumentó el 85,5 %. P.C. sector empresarial, empresas, INE El coste de decir ‘no’ a EuropaGrecia —Europa entera— empieza a mirar hacia América Latina: hacia Argentina hace una década, hacia Ecuador hace cuatro años. El Parlamento griego aprobó a medianoche de ayer las medidas de austeridad draconianas (de Dracón, por cierto: inmisericorde legislador ateniense) para que la eurozona dé luz verde a un segundo plan de rescate, indispensable para evitar una suspensión de pagos descontrolada, lo que los analistas suelen denominar “un evento sistémico” para no decirlo claro: el caos. Ahora, el Eurogrupo debería activar el miércoles próximo las ayudas. ¿Se avecina un huracán? Frente a quienes advertían de que en el peor de los escenarios un no griego provocaría una especie de Armagedón (Grecia se habría visto abocada a salir del euro y el impacto habría sido “incalculable”, según la canciller Angela Merkel), un poco de historia: decenas de países han suspendido pagos centenares de veces y el mundo sigue en pie. P.C. Grecia, crisis